

## “El sueño de Raúl”, el proyecto de una pareja creativa y solidaria que escribe libros con fines benéficos

28/12/2020



Victoria Sánchez y Jaime Beltrán iniciaron el proyecto hace cuatro años.

Victoria Sánchez Deltell y su marido Jaime Bertrán García pusieron en marcha hace cuatro años una original idea que consiste en publicar libros que ellos mismos escriben y que luego venden para ayudar a diferentes ONG. Así nació el proyecto educativo y solidario “El Hombre Libro” con el objetivo de fomentar la lectura en niños, adultos y a la vez recaudar fondos para proyectos sociales. Desde entonces han publicado ya tres libros, que se venden al precio único de 10 euros. *El sueño de Raúl* es el último, un cuento con valores para niños a partir de 8 años, escrito por Victoria.

Victoria Sánchez Deltell nació en Elda hace 49 años, donde trabaja en la escuela infantil “El Mirador” como monitora de comedor. También es voluntaria de la Asociación Española Contra el Cáncer en Elda, donde realiza masajes, pues es quiromasajista. Su marido, Jaime Bertrán García, es de Masnou (Barcelona) y tiene 46 años. Vino en Elda por amor tras conocer a Victoria “y porque me gusta vivir en una ciudad con sabor a pueblo donde me he sentido muy bien acogido, por ser una ciudad con unas tradiciones y fiestas muy bonitas que volveremos seguro a vivir y, en especial, por ser un valle

rodeado de montañas". Trabaja como Educador Social y Terapeuta en adicciones en Proyecto Hombre Alicante desde hace más de dieciséis años, antes fue misionero durante siete años.

Los dos primeros libros los escribió Jaume, *El viejo que leía la vida* (2016) y *Niños de sal* (2018), dirigidos a personas adultas. Por su parte, Victoria creó el año pasado *Los sueños de Raúl*, ideal para regalar en Navidad. Este libro está protagonizado por Raúl, de 8 años de edad, que no entiende muchas cosas que pasan a su alrededor, pero que su manera, y ayudado por sus sueños, intenta cambiar cuestiones no entiende: ¿Puede ser divertido comer fruta y verdura?, ¿por qué ensuciamos el planeta si es nuestra casa?, ¿qué es reciclar?, ¿por qué existen animales abandonados?, ¿por qué cuesta tanto escuchar y respetar al que piensa diferente?... Un libro para niños, pero que también gusta a padres y abuelos. "Mi intención no solo era divertir y entretener, sino también hacer que los niños piensen un poco sobre valores que creo que sería bueno que incorporasen a su vida y que, por otra parte, no le viene mal recordar a los adultos".



Lo recaudado con las ventas de este libro se destinará a la ONG Gatitos en apuros y a la Protectora de animales del Medio Vinalopó. Los libros están a la venta en las papelerías Folder, Eslava, Aguado, en las Peluquerías caninas Perretes, Baba's, Peludicos, en los veterinarios Manjón y Vinalopó y en Estilistas y peluqueras Valkiria. En Petrer en Disfraces Numanda y en la tienda de animales Dana.

El proyecto "El Hombre Libro" partió de Jaume, para quien su vida ha estado marcada por dos cosas: los libros y la solidaridad. "Cuando era un niño me pasaba horas leyendo libros y escribiendo, mis héroes no estaban en la televisión sino en los libros. En algún momento me planteé ser escritor, pero a partir de los 15 años descubrí el mundo de la solidaridad y cómo el ayudar a otras personas hacía que mi vida fuera mejor", afirma.

Ellos mismos asumen los gastos de la edición, por eso, "durante el tiempo que estamos escribiendo, ahorramos, y cuando tenemos para pagarnos la publicación de un

libro, entonces lo sacamos. No somos personas adineradas, pero sí nos consideramos privilegiadas y es un auténtico placer poner nuestro granito de arena que, aunque no cambiará el mundo, sí que ayudará a cambiar "pequeños mundos". Que una persona con adicción tenga libros a su alcance, y se fomente la reflexión en él para que le hagan replantearse su vida y orientarla fuera de la adicción, es un pequeño mundo. Que unos niños en riesgo de exclusión en Burkina Faso tengan una guardería a la que acudir es un pequeño mundo, que unos animales tengan los cuidados necesarios, un lugar donde estar y tener la oportunidad de ser adoptados es un pequeño mundo", afirma Jaume.

Todos estos libros contienen un mensaje que nos lleva a repensar nuestro día a día: *El Viejo que leía la vida* trata sobre cómo sobrellevar la soledad en la tercera edad, a través de las aventuras y desventuras de un personaje: Tomás, un hombre de 79 años, amante de los libros, que tras morir su último amigo decide ingresar en una residencia de ancianos para escapar de la soledad y la tristeza. Una vez allí y con ayuda de los libros y su creatividad, revolucionará la vida de la residencia y la suya propia, llegando a comprender una gran lección: que las segundas oportunidades existen y hay que aprovecharlas. De este libro se hicieron dos ediciones y se vendieron 500 libros, lo recaudado se donó a la ONG Proyecto Hombre Alicante para la construcción de una biblioteca y para actividades de fomento de la lectura. Este libro está agotado, pero existen ejemplares en la biblioteca Alberto Navarro para aquellas personas que lo quieran leer.



*Niños de sal* es una novela histórica basada en hechos reales, donde a lo largo de un siglo, cuatro personajes en diferentes épocas y lugares comparten una misma vivencia: tener una infancia o juventud marcada por el dolor y la esperanza. Es una historia de resiliencia sobre cómo mantenerse en pie y no desfallecer, de no quedarse atrapado en el pasado y superarlo sin rencor, porque el rencor te aprisiona y el perdón te libera. Un relato de superación personal en busca de una vida sencilla y feliz. De este libro se han vendido cerca de 300 ejemplares y el dinero se ha donado a la ONG DYES para colaborar en la construcción de una guardería en Burkina Faso. Este

libro se puede adquirir en las papelerías Folder y Eslava de Elda.

La pareja tiene muchas ideas y ganas e ilusión para que el proyecto "El Hombre Libro" siga adelante, "la pandemia nos ha frenado, pero no nos parará. Habíamos realizado varias acciones en colegios de fomento de la lectura y hemos hecho presentaciones de

los libros, pero esto se ha tenido que aplazar", indica Victoria, quien añade que "en este tiempo he aprovechado para escribir otro libro que va dirigido al público infantil y juvenil a partir de 10 años, y que se publicará el año que viene, mientras que Jaime tiene también otros proyectos de fomento de la lectura", concluye.